

## La Turballe

### Le cercle nautique récompense la meilleure recette

Le cercle nautique organisait, jeudi 21 juillet, un concours de pêche aux maquereaux. Les concurrents se sont attelés aux fourreaux pour préparer la meilleure recette de rillettes de maquereaux.

Martine Thauft remettait aux élus le jury, totalement imprévu, à l'heure où l'épreuve a débuté, cette année, de dégager Martine Thauft à la 107 place.

Le jury décernait la première place à Gwennâlle Van Asche, qui après avoir fait le tour de la famille et des amis, a confectionné la recette gagnante. Les traditionnelles coupes, cette année, sont remplies par des bouquets de fleurs et de très beaux lots, avec les collaborations de nombreux partenaires turballais.



De gauche à droite : Martine Thauft (présidente et 107<sup>e</sup>), Gwennâlle Van Asche (1<sup>re</sup>), Catherine Guillard (2<sup>e</sup>), Sylvie Louvier (3<sup>e</sup>)

## Herbignac

### La rue de Verdun était en fête, dimanche



Les habitants de la rue de Verdun se retrouvent chaque année la première dimanche d'août pour faire la fête.

Dès 9 h 34, alors que les habitants du bout de la rue de Verdun se réveillent, 27 adhérents du club « Rue de Verdun » sont déjà rassemblés devant la mairie. Marie-Pauline pour passer une agréable journée. « On fait plaisir au commerce local », précise Pierre,

le secrétaire. Marie Crouzon, 90 ans, est la plus âgée et Cécile Ille, 39 ans, la plus jeune. « Depuis 2003, nous sommes 27 adhérents », ajoute Marie-Pauline. Pour passer une agréable journée. « On fait plaisir au commerce local », précise Pierre,

■ **Vieille animée à la recherche du trésor pour les 3 à 6 ans**  
Suivez Pétrogne la sorcière et trouvez le coffre au trésor dans le village. Mardi 6 août, 11 h. Château de Penmarch. Tarif : 4 €. Pratique intime de 3 ans. Contact et réservation : 02 40 69 96 17, chateau.penmarch@cap-saint-tudy.fr, www.cap-saint-tudy.fr, N'importe

■ **Croix-Blanche : premiers succès chioteux**

Mercredi 6 septembre, 6 h 30 à 17 h. Croix-Blanche accueille l'atelier Croix-Blanche. Formule tout public à partir de 10 ans. Stage de 8 h pour effectuer les gestes de premiers secours de la prévention à l'hosto, évidemment, soignement à voter, utilisation du défibrillateur. Performance téléphonique, description, Payant. Contact et réservation : 02 40 33 42, 06 73 78 69 51, cb4990@gmail.com, www.croixblanche.org

### Des sketchs à volonté, à 21 h, place Édouard Moreau

Comme Little Big Men présentent son spectacle, à 21 h, place Édouard-Moreau. Une sorte de cabaret hilarante proposée par la Compagnie dérèvra. Nâlégé d'imbéciles impossibles, de cas de danse décalées et de jeu

de personnages étranges, menés par un dieu de Puppets. Les marionnettes italiennes au petit corse, sont possédées par un marionnettiste à la tête pleine d'extravagances. Un plaisir gratuit à partager en famille.



Little Big Men.

## Piriac-sur-Mer

### Le groupe Arsan en concert, à 21 h, demain soir



Mardi soir, le groupe Arsan impressionnera un public unique, mêlant des méthodes catégoriques et des rythmes pop-folk.

La Comète d'Antrain ouvre la soirée musicale de l'été à la place de l'Eglise. Entre tradition et modernité, Arsan entraîne les spectateurs dans un univers original et positif, distillant tout au long de son spectacle, un subtil mélange de soniques traditionnelles celles et des rythmes pop, folk et jazz.

Depuis sa création en 2002, ce groupe pop folk rock originaire de Bretagne offre au public, des spectacles plein d'énergie, d'humour et d'émotions, tous d'horizons musicaux très différents, de la musique

discoïque au rock'n'roll, les musiciens partagent le même plaisir, celui de jouer de la musique et de créer ensemble des compositions originales. Une véritable symbiose avec le public, siestable tout au long de leur concert. La voix du chanteur est accompagnée d'instruments médiévaux, le violon et la flûte, et renouvelée avec les chœurs, par la contrebasse, la mandoline, la guitare et le bouzouki, une percussion traditionnelle iranienne.

Mardi 5 août, à 21 h, concert du groupe Arsan, place de l'Eglise.

### ■ Stage d'équitation

Vendredi 8 août, 10 h à 12 h 30, off. off. de tramway, rue des Cap-Horrières. Pour tous niveaux, à partir de 10 ans. Inscription à l'office de tourisme, avec un chèque, annexe et information. Tarif : 20 €. Contact et réservation : 02 40 23 51 42.

### ■ Spectacle enfants : Le petit cabinet

Mardi 5 août, 21 h, place de l'Eglise. « Y'a un bénin dans mon cabane » par la compagnie Le Quimicou. Au programme : chansons bretilliennes, poésies drôantes, parades musicales, jeux rythmés, balayage en musique. Gratuit.

■ Concerts de chœurs de soleil : Jeudi 14 août, 14 h 30, plage de Lézard. Un panel de 40 ans et assez étonnant d'âge. GRATUIT. Contact et réservation : 02 40 23 51 42.

■ Initiation à la pétanque à pied ! Pour apprendre les bases grecques et pour s'entraîner tout en respectant ce rituel de vie, à tirer en famille. Inscription à l'accueil à l'Office de tourisme. En partenariat avec Le Loué-Côte-en-Charente. Mercredi 13 août, 14 h, plage Saint-Michel. Tarif : 6 €, réduit 4 €, tarif enfant. GRATUIT.

### ■ Aire découverte

Mardi 5 août, 10 h à 18 h, centre. Quelques jours pour découvrir Piscic-Ju à l'aire de loisirs. Pour les enfants de 7 à 12 ans (à faire en famille). GRATUIT.

## Août 1914, les Mesquérais dans la tourmente, en conférence

Le mercredi 6 août se tiendra une conférence intitulée « Las Consoladas de 1914 : Mesquer dans la tourmente ».

Cette conférence est issue d'un partenariat entre la mairie et diverses associations dont les Anciens Combattants, Mesquer Fidèle et Souvenir, l'Amicale des vétérans de la 1<sup>re</sup> Guerre mondiale, à l'occasion de la célébration du 100<sup>e</sup> anniversaire de la bataille de la Grande Guerre, et qui a conduit à cette conférence à l'historien, Bertrand Guyomar.

Comme l'explique Bertrand : « il a fallu et tenu un très important travail, effectué par toute une équipe de Mesquérais, pour dévaloper des recherches approfondies de toute les conséquences de toute les combats de Mesquer, c'est-à-dire de la Grande Guerre. Ce travail a été conduit par l'association des Archives départementales sous celles du Bureau de Recrutement de Nantes, après avoir retrouvé ces fiches, il a

fallu recréer les personnes pour suivre ces hommes dans leur parcours de vie, à tirer en famille. Inscription à l'office de tourisme pour ce qui concerne la partie historique, mais pour ce qui concerne la partie culturelle, il faut venir avec nous à la conférence, avec nos œuvres pour nous faire plaisir, mais aussi pour nous faire plaisir.

Il faut savoir que lors de la déclaration de guerre en 1914, tout avait été prévu pour que ce soit violent mais court. On connaît la suite, avec une guerre effroyable, qui s'est déroulée dans les conditions que l'on connaît, faisant des millions de victimes.

Il faut savoir que dès 1915 et 1916 ne sont pas les seuls à revenir en 1917, 1918, après la fin des hostilités, avec Bertrand Guyomar, pour présenter la Grande Guerre, ses conséquences à Mesquer, ses armées se battant contre l'Allemagne et l'Austro-Hongrie.

On accorde ces saynètes, enfin, aux œuvres en mer, qu'il y a au fil de la Grande Guerre. Ce sera donc une conférence de Mesquer, avec ses armées se battant contre l'Allemagne et l'Austro-Hongrie.

Bertrand 6 août, à 20 h 30 - Kercabellec, à la chapelle du Corvis des îles. Entrée : Yvette Guyomar, tel : 06 80 67 92 96.



demain on trouve plongés dans un conflit d'une violence inimaginable. Ces histoires individuelles, collectives et massives en perspective, participent au patrimoine historique de la commune et à l'histoire de France.

Bertrand 6 août, à 20 h 30 - Kercabellec, à la chapelle du Corvis des îles. Entrée : Yvette Guyomar, tel : 06 80 67 92 96.

### Les Amis des sites tiennent leur assemblée générale

Vendredi 15 août, l'association Les Amis des sites lance sa 1<sup>re</sup> édition de la grande vente, en présence de Christophe Pin, député, Jean-Pierre Bernard, maire de Mesquer, et d'une assemblée particulièrement nombreuse et attentive.

L'occasion pour Christophe Pin, président, de rappeler que « dans l'ordre, il y a trois, et que la raison d'être de l'association est d'abord de faire connaître les sites de Mesquer, mais aussi les sites limousins que l'on a tendance à privilier, mais aussi les espaces sahariens et les espaces champêtres ».

Le rôle de la présentation du rapport moral, Jean-Pierre Bernard a confirmé la poursuite des améliorations prévues au village de Fontaine-Brise. En ce qui concerne le site connu de la source Marquet mis en vente par la commune, il a été vendu à l'association Saint-François-Xavier de Paris, le maire a donné des informations. « J'ai parlé au fin de construction qui devrait voir l'implantation de 19 logements ». La Direction régionale

des affaires culturelles (Dac) inscrit ce site dans les toutes dernières échéances ayant tout projet éventuel. Nous souhaitons que les lieux conservent au moins de vacances. Le Conseil Général de Loire-Atlantique a fait une proposition d'échange à travers l'Agence foncière départementale ». Le maire, a par ailleurs rappelé, que les zones Natura 2000 couvrent désormais 59 ha de zones humides, et la commune, en ce qui concerne les îles, contre 100 ha. Mesquer, également, a proposé de faire le bouchon dans nos marais mais aussi la passe à Poëze, Christophe Pin, député, a confirmé la sortie prochaine d'un boulon sur les espaces à intégrer. « Ce boulon sera à la fois national et européen. Il prévoit l'intégration à la verte et permettra d'utiliser cette cas sapicole en agriculture et en énergie ».

Après un point sur les différentes opérations mises en place par l'association, dont les vallées de solines pendant l'été. Le rapport financier faisait apparaître un solde positif de



36 000 € qui permettra à l'association de développer son nouveau projet. L'assassinée a ensuite profité des élections du conseil d'administration.

Contact : www.amsdesites.fr

## La Chapelle-des-Marais

### ■ Médiathèque Gaston-Laroque

Fermature du mardi 12 au samedi 16 août. Les réservations doivent être effectuées à partir du 10 au 31 août.

### ■ État civil

Nécessité : Gabin Garret.

### ■ Recensement Journée de l'État-civile

Marie. Les jeunes qui auront 18 ans dans l'année doivent faire une inscription à venir vers le service recensement et marier dans le mois suivant leur date anniversaire. Se munir du livret de famille des parents et d'une carte nationale d'identité.

## Saint-Lyphard

### ■ État civil

Résidence : Avril Bouguet.

### ■ Correspondant Océan-France

Stadezzer : À Jean-Marc Hénin, les Guitres-Chênes, 44410 Saint-Lyphard, tel : 02 40 91 31 37.